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PROTOKOLL                                                                               
 
Zweite Hauptausschusstagung 2020 
des KreisSportBundes Saalekreis e.V. 
 
 
 
Datum:  12.10.2020 
Ort:  Schlossgartensalon Merseburg, Saal OG, Mühlberg 1a, 06217 Merseburg 
Beginn: 18.00 Uhr 
Ende:  19.05 Uhr 
 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einberufung 
3. Kurzbericht des Präsidiums 
4. Behandlung von Anträgen 
5. Verschiedenes 
6. Schlussbemerkungen der Präsidentin 

 
 
 
TOP 1 – Begrüßung und Eröffnung 
 
- Präsidentin Angela Heimbach begrüßt die anwesenden Delegierten aus Vereinen und Verbänden. 
- Sie führt aus, dass aufgrund der Kontaktbeschränkungen im Kontext der Corona-Pandemie am 

18.03.2020 alle Mitglieder des KreisSportBundes Saalekreis per E-Mail über die Absage, der mit 
Einladung vom 12.02.2020 einberufenen Hauptausschusstagung für den 30.03.2020, informiert 
wurden. 

- Vor dem Hintergrund der COVID-19-Pandemie beschloss das Präsidium dann gemäß Artikel 2, § 
5 Absatz 2 Nr. 3 des Gesetzes zur Abmilderung der Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, 
Insolvenz- und Strafverfahrensrecht für Vereine und Stiftungen in seiner 11. Präsidiumssitzung am 
22.04.2020, den Hauptausschuss im schriftlichen Umlaufverfahren abzuhalten, um das Recht der 
Sportvereine auf Mitwirkung und demokratische Willensbildung und um die Handlungsfähigkeit 
des KSB sicher zu stellen. 

- Die Präsidentin freut sich, dass unter Beachtung der Hygieneregeln nun wieder alle zusammen 
kommen können und begrüßt ganz herzlich als Gast den LSB-Finanzvorstand Frau Ines Kramer. 

- Die Präsidentin schlägt den 1. Vizepräsidenten für Grundsatzfragen, Kommunikation und 
Marketing, Olaf Hilbig, als Tagungsleiter vor. 

- Dieser Vorschlag wird von der Versammlung bestätigt. – Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
- Angela Heimbach übergibt die Tagungsleitung an Olaf Hilbig. 
 
 
TOP 2 – Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einberufung 
 
- Olaf Hilbig führt aus, dass die Mitglieder des Hauptausschusses fristgerecht  nach § 13 der KSB-

Satzung sechs Wochen vorher eingeladen wurden - am 27.08.2020 erfolgte dies per E-Mail und 
am 28.08.2020 per Post an zwei SV ohne E-Mail-Adresse. 

- Der Tagungsleiter erläutert zunächst die Satzungsvorschriften zur ordnungsgemäßen 
Einberufung. 

- Dazu § 13 „Hauptausschuss – Zusammensetzung und Aufgaben“ 
1) Der Hauptausschuss setzt sich zusammen aus: 

- den Mitgliedern des Präsidiums des KSB, 
- den Vorsitzenden/Präsidenten der Mitgliedssportvereine oder eines von ihnen 

benannten Vertreters, 
- den Vorsitzenden/Präsidenten der im KSB organisierten Kreisfachverbände oder 

eines von ihnen benannten Vertreters. 
2) Außerordentliche Mitglieder, Ehrenpräsidentinnen und Ehrenpräsidenten des Präsidiums 

und Kassenprüfer sind eingeladene Gäste des Hauptausschusses ohne Stimmrecht. 
10) Hauptausschüsse sind beschlussfähig ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen 

Stimmberechtigten. Zur wirksamen Beschlussfassung genügt die einfache 
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Stimmenmehrheit der Stimmberechtigten. Bei Stimmengleichheit gilt ein Antrag als 
abgelehnt. 

- Olaf Hilbig gibt die anwesenden Stimmberechtigten bekannt: 
 

Zusammensetzung Hauptausschuss 
Eingeladene 

Stimmberechtigte 
Anwesenden 

Stimmberechtigte 

Mitglieder KSB-Präsidium 9 9 

Sportvereine 258 49 

Kreisfachverbände 8 4 

Gesamt 275 62 

 

- Als Gäste der Tagung nehmen teil: 
o Die Mitarbeiter der KSB-Geschäftsstelle (Meyer, Rumi, Heinel, Jurczok) 
o Der LSB-Finanzvorstand, Frau Ines Kramer 
o Die Redakteurin der Mitteldeutschen Zeitung, Frau Anke Losack 

- Die festgelegte Tagesordnung wurde fristgemäß mit der Einladung an alle Mitglieder versandt. 
- Anträge an den Hauptausschuss müssen spätestens 4 Wochen vorher mit Begründung an das 

Präsidium des KSB schriftlich eingereicht werden. Bis zur Fristsetzung am 11.09.2020 lagen keine 
weiteren Anträge vor. 

- Die Tagesordnung wird von der Versammlung bestätigt – Abstimmungsergebnis: einstimmig 
- Der Tagungsleiter schlägt weiter vor, dem LSB-Finanzvorstand Frau Ines Kramer und der 

Geschäftsführerin des KSB Saalekreis, Frau Steffi Meyer, Rederecht für den 2. Hauptausschuss 
einzuräumen. – Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 
 
TOP 3 – Kurzbericht des Präsidiums 
 
- Der Kurzbericht (siehe Anlage) wird von der KSB-Präsidentin vorgetragen und von der 

Versammlung ohne Anfragen oder Diskussionsmeldungen entgegen genommen. 
 
 
TOP 4 – Behandlung von Anträgen 
 
- Sportfreund Hilbig stellt fest, dass lediglich ein Antrag eingereicht wurde. Dieser Antrag des KSB-

Präsidiums wurde allen Stimmberechtigten mit der Einladung zugestellt. 
- Antrag des KSB-Präsidiums auf Erhöhung der Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2021, 

Vorstellung und Begründung durch Heidrun Tittmann (Vizepräsidentin für Finanzen) 
 

Sehr geehrte Sportfreundinnen und Sportfreunde, 
 
das Präsidium des KreisSportBundes Saalekreis e.V. stellt, entsprechend des Präsidiums-
beschlusses vom 20.01.2020, zum Hauptausschuss am 12.10.2020 den Antrag auf Erhöhung der 
KSB-Mitgliedsbeiträge zum 01.01.2021: 
 

o Für Mitglieder bis 18 Jahre auf 1,- € pro Jahr (bisher 0,- €). 
o Für Mitglieder über 18 Jahre auf 2,- € pro Jahr (bisher 1,- €). 
o Der Mitgliedsbeitrag / Mindestbeitrag für kleine Vereine verbleibt bei 25,- € pro Jahr. 

 
Begründung: 
Zum 01.01.2010 wurden die Mitgliedsbeiträge letztmalig angepasst und sind somit seit zehn 
Jahren unverändert. Damit gehören wir zu den KSB/SSB mit den niedrigsten Mitgliedsbeiträgen. 
Aufgrund der fortwährenden, allgemeinen Kostensteigerung, der über viele Jahre stagnierenden 
Mittelzuweisung vom Land und der immer mehr zu  bewältigenden Aufgaben und 
umfangreicheren Angebote durch unsere Geschäftsstelle wird der KSB SK zum Ende 2020 seine 
Rücklagen aufgebraucht und damit keinen finanziellen Spielraum mehr haben. Trotz großer 
Anstrengungen in der Finanzmittelbeschaffung bei Spendern und Sponsoren und der ständigen 
Suche nach Einsparmöglichkeiten durch die Geschäftsstelle in den letzten Jahren lässt die 
finanzielle Gesamtsituation daher keine andere Entscheidung zu. 
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- Auf den Vortrag der Vizepräsidentin für Finanzen folgte die Diskussion zum Antrag. 
- Rednerliste: 

o Prof. Wolf Widdra – Reitverein Beesenstedt-Naundorf 99, 
o Andree Weber – MSV Buna Schkopau, 
o Konrad Richter – SG Aufbau Schwerz, 
o Daniel Zwick – SV Blau-Weiß 90 Wallwitz, 
o Ines Kramer – LSB Sachsen-Anhalt, 
o Dr. Gerhard Kämpfer – HSG Merseburg, 
o Lutz Förster – BSSV Merseburg, 
o Frank Breternitz – LSG Klobikau Milzau1899, 
o Thomas Dornfeld – MSV Dieskau, 
o Alexander Jorde – VfB Merseburg, 
o Olaf Sawatzky – TSG Gymnasium Querfurt, 
o Gabriela Bach – Merseburger Rudergesellschaft, 
o Jürgen Schulze – TSV Leuna, 
o Heidrun Tittmann – KSB Saalekreis, 
o Angela Heimbach – KSB Saalekreis. 

- Der Antrag wurde schließlich zur Abstimmung gestellt 
o Abstimmungsergebnis: 51 Ja-Stimmen  /  9 Nein-Stimmen  /  2 Enthaltungen 
o Damit ist der Antrag bestätigt! 

 
 
TOP 5 – Verschiedenes 
 
- Neuaufnahmen von Vereinen 

o Es erfolgt die Übergabe der Gründungsurkunde / Präsent für den in  2020 als ordentliches 
Mitglieder in den KSB Saalekreis / LSB Sachsen-Anhalt aufgenommenen Sportverein: 

 TanzVerein Langenbogen e.V. (Aufnahme am 05.10.2020) 
o Übergabe durch die Präsidentin des KSB Saalekreis, Angela Heimbach und den LSB-

Finanzvorstand Ines Kramer. 
- Finanzielle Förderung Sportabzeichentreff 

o Der Förderscheck mit 300,- €  zur Durchführung eines Sportabzeichentreffs für den 
Saalekreis in Zusammenarbeit mit dem KSB SK wird an den Vereinsvorsitzenden des SV 
Braunsbedra durch die KSB-Präsidentin übergeben 

- Zum Abschluss informiert der Tagungsleiter noch über die Termine der nächsten Monate. 
o es stehen zahlreiche Bildungstermine an, die Ausbildungstermine sind ausgebucht (es 

gibt bereits Wartelisten), bei den Fortbildungen gibt es noch freie Plätze 
o Tag des Ehrenamtes am 05.12. – der KSB SK bittet um Auszeichnungsvorschläge der 

Sportvereine 
o Merseburger Neujahrlauf entfällt pandemiebedingt 
o Hinweis auf den Abschluss der Bestandserhebung (IVY) bis Sonntag, 13.12.2020 - 24:00 

Uhr, dann erfolgt auch eine Förderung mit Finanzmitteln der Saalesparkasse, detaillierte 
Infos im Vereinsbrief Nr. 7-2020 

o die Großveranstaltungen im Jahr 2021 werden nach derzeitigem Stand im gewohnten 
Umfang geplant, das betrifft Kita-Sportfeste, Kreis- Kinder- und Jugendspiele und den 
Sportabzeichentag wieder als Bestandteil der DOSB – Bundestour 

o auch die Angebote in Aus- und Fortbildung sind in Planung, ab 2021 gibt es Änderungen 
in den Abläufen, Präsenzphasen werden gekürzt und durch Onlinephasen ersetzt 

 
 
TOP 6 – Schlussbemerkungen der Präsidentin  
 
Die Präsidentin wünscht  allen Sportvereinen und Kreisfachverbänden weiterhin viel Erfolg und 
Engagement bei der Umsetzung aller Ideen im organisierten Sport! 
 
 
Merseburg, 12.10.2020 
 
gez. 
Angela Heimbach 
Präsidentin 

 gez. 
Olaf Hilbig 
Tagungsleiter 

 gez. 
Steffi Meyer 
Geschäftsführerin 
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ANLAGE – Bericht des Präsidiums 
 
 
Sehr geehrte Sportfreundinnen und Sportfreunde, 
 
die Berichterstattung für das vergangene Sportjahr haben wir bereits im ersten Hauptausschuss des 
Jahres erledigt. Dennoch möchten wir die heutige Zusammenkunft nutzen, um die Ereignisse der 
letzten Monate kurz zu erörtern. Vor dem Hintergrund der Coronapandemie musste sich der Sport 
völlig veränderten Rahmenbedingungen stellen. 
 
Zunächst aber ein kurzer Blick auf den ersten Hauptausschuss 2020, der bekanntlich im 
elektronischen Umlaufverfahren abgehalten wurde. Hier war das vordringliche Ziel elementare 
Beschlüsse zu fassen, um die Handlungsfähigkeit des KSB Saalekreis zu gewährleisten. Im Einklang 
mit dem „Gesetz zur Abmilderung der Folgen der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und 
Strafverfahrensrecht“ konnten so die Zustimmungen zum Jahresabschluss 2019 und zum Haushalt 
2020 eingeholt werden. Vielen Dank für eure Mitwirkung. 
 

 
 
Trotz, oder auch wegen, der pandemiebedingten Einschränkungen waren vielfältige Themengebiete 
zu bearbeiten. Die Wichtigsten sollen kurz umrissen werden.  
 

 
 
Arbeitsschwerpunkt Nummer 1 war und ist die Beratung und Hilfestellung für unsere Sportvereine 
und Kreisfachverbände. 
 
Sehr umfangreich war unsere Beratungsleistung zu Hygiene- und Nutzungskonzepten. Dabei galt es 
sehr unterschiedliche Befindlichkeiten zu berücksichtigen. Bei 258 Sportvereinen, 15 Kommunen, 
Verordnungen von Kreis, Land und Bund sowie zahllosen Empfehlungen von Spitzenverbänden, 
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denen es übrigens oft an Aktualität mangelte, war jedes Konzept ein Unikat. Unsere Geschäftsstelle 
hat alle Anfragen hierzu mit größter Sorgfalt abgearbeitet. So konnten die ersten Sportvereine bereits 
Mitte Mai wieder mit dem Trainingsbetrieb beginnen. Dabei möchte ich noch einmal in aller 
Deutlichkeit betonen, die zuvor geschilderte Gemengelage macht ein allgemeingültiges Konzept 
unmöglich. Somit hat die individuelle Beratung Priorität. 
 
Beratung und Hilfestellung zu diversen Fördermöglichkeiten ist natürlich immer von besonderem 
Interesse. Der monetäre Bereich ist eine wichtige Säule der Vereinstätigkeit. 
 
Insbesondere die Bekanntmachung und Vermittlung von Corona-Hilfen war ein stets gefragtes 
Thema. Von diesen Fördertöpfen konnten zahlreiche Vereine des Saalekreises profitieren. 
 
Im Sportstättenbau wurde ein erneutes Sonderprogramm mit großem Aufwand betreut. Der SV Blau-
Weiß 90 Wallwitz und der KSV Lützkendorf wurden hier schließlich für eine 100pronzetige Förderung 
ausgewählt. 
 
Zum Thema Förderung zwei aktuelle Mitteilungen. 
Die für das Lotto-Projekt „Sportgeräte in den Sportvereinen Sachsen-Anhalts“ fristgerecht 
eingereichten Anträge wurden durch das KSB-Präsidium durchweg positiv beschieden. Aufgrund der 
Antragsfülle werden hier auch die zur Verfügung stehenden Mittel aus der Rückführung des 
Anstattbeitrages verwendet. Somit erhalten 16 Vereine einen Zuschuss von 30 bis 50 Prozent der 
jeweiligen Gesamtkosten. Diese Vereine sind: 

• SV Braunsbedra 
• Krumpaer SV Lützkendorf 1948 
• SV Geiseltal Mücheln 
• VfL Roßbach 1921 
• Schützenverein Bad Dürrenberg 
• DLRG OG Leuna-Merseburg 
• Schützenverein Langeneichstädt 
• TuS Ziegelroda 
• Tanzstudio Leuna/Merseburg 
• SG Blau-Weiß 1921 Brachstedt 
• SG Motor Hohenthurm 
• Schützengilde Löbejün 1699 
• FSV Nauendorf 1896 
• Wettiner Sportverein 1920 
• Teutschenthaler Schachclub 
• Kegelverein Lieskau 01 

Die notwendigen Dokumente gehen den betroffenen Vereinen noch in dieser Woche zu. 
 
Eine weitere erfreuliche Nachricht betrifft die Ausführungsverordnung (AVO) zum Sportfördergesetz. 
Hier wurden für das nächste Jahr Änderungen in der Pauschalförderung festgelegt. So erhalten alle 
Vereine pro Mitglied 50 Cent Aufschlag. Das heißt bei Kindern und Jugendlichen bis 18 Jahre 5,50 € 
statt 5,00 €, bei Erwachsenen 1,50 € statt bisher 1,00 €. Zudem erhalten Landesleistungsstützpunkte 
nun 1.000 € Pauschalförderung statt bisher 500 €. 
 
Darüber hinaus waren zahlreiche Themengebiete von stetig wiederkehrendem Interesse, wie: 

• Organisation, Struktur und Verwaltung im Sportverein 
• Vereins- und Steuerrecht 
• Versicherung, Datenschutz 
• Öffentlichkeitsarbeit 
• Vereinsinfobriefe nun einmal monatlich 

 
Ein weiterer Schwerpunkt war die Vermittlung und Vernetzung zu und zwischen diversen 
Netzwerkpartnern, sowie von Zugangsmöglichkeiten zu Vereinen zu diversen Projekten und 
Maßnahmen. 
In der momentanen Situation war und ist die Kommunikation mit der Kreisverwaltung von hoher 
Intensität geprägt. Neben dem Landrat sind hier besonders die Ämter für Gesundheit, Jugend- und 
Schulverwaltung zu nennen. In diesen Gesprächen hatten optimale Rahmen- und Förderbedingungen 
für den Sport im Saalekreis immer höchste Priorität. 
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Auch auf kommunaler Ebene wurde der „DialogvorOrt“ fortgesetzt. In diesem neuen Beratungsformat 
mussten pandemiebedingt einige Termine verschoben werden, die aber mittlerweile fast zur Gänze 
abgearbeitet sind. 

• 23.01.2020 – Leuna  
• 30.01.2020 – Braunsbedra 
• 20.02.2020 – Bad Lauchstädt 
• 30.06.2020 – Bad Dürrenberg 
• 09.07.2020 – Teutschenthal 
• 08.09.2020 – Mücheln 
• 22.09.2020 – Petersberg 
• 24.09.2020 – Weida – Land 
• 06.10.2020 – Querfurt 
• 08.10.2020 – Wettin-Löbejün 
• 22.10.2020 – Landsberg 

 
Aus- und Fortbildung ist ein sehr arbeitsintensives Betätigungsfeld. Auch hier mussten Lehrgänge 
verschoben werden, jedoch sollen nach derzeitigem Stand alle geplanten Bildungsveranstaltungen 
stattfinden. Diese sind größtenteils ausgebucht. 
 
Der Arbeitsschwerpunkt Projektentwicklung ist mittlerweile eine echte Erfolgsgeschichte. Unser 
Projekt MINIKIDS für 3 bis 6jährige findet nun schon über die Landesgrenzen hinweg Beachtung. 24 
Minikids-Gruppen mit 550 Kindern und langen Wartelisten in vielen beteiligten Vereinen sprechen für 
sich selbst. Das 2016 initiierte Projekt konnte nun bis Ende 2022 verlängert werden. 
 
Darauf aufbauend haben wir mittlerweile das Projekt MAXIKIDS ins Leben gerufen. Seit dem 
01.09.2020 stehen nun die 7 bis 12jährigen Kinder im Fokus. Hier ist der Projektansatz ungleich 
vielschichtiger und zielt auf eine ganzheitliche gesundheitsorientierte Lebensgestaltung ab. Dazu 
wurden zunächst die Gemeinden Wettin-Löbejün und Weida-Land als Pilotgebiete ausgewählt. 
 
Zu guter Letzt noch einige Anmerkungen zu unseren Veranstaltungen. Viele dieser 
Werbeplattformen für den organisierten Sport mussten in diesem Jahr komplett abgesagt werden. Das 
waren: 

• 13. Ball des Sports 
• 25. Nachwuchssportlerehrung 
• 8. Niemberger Kita-Sportfest 
• 11. Merseburger Kita-Sportfest 
• 10. Merseburger Sportabzeichentag 
• 14. Kreis- Kinder- und Jugendspiele 
• 1. Wettiner Sportabzeichentag 
• 4. Minikids-Sportfest 

 
Einen Teil dieser Veranstaltungen wurden im kleineren Format unter Beachtung der Verordnungslage 
nachgeholt. 
 
So wurde am 04.07. ein Aktionstag Deutsches Sportabzeichen durchgeführt. 
 
Am 19.09. konnte dann der 8. Frauensportaktionstag über die Bühne gehen. Mit mehr als 100 
Teilnehmerinnen und insgesamt 29 verschiedene Workshops war fast schon so etwas wie Normalität 
zu spüren. 
Besonders wichtig war jedoch die Ehrung unserer erfolgreichen Sportlerinnen und Sportler, welche 
traditionell zum „Ball des Sports“ und zur „Nachwuchssportlerehrung“ ausgezeichnet werden. Zum 
sogenannten Ehrungsempfang am 02.10. im cCe Leuna wurden letztlich nur die 109 Nominierten der 
MZ-Sportlerwahl eingeladen. Die beiden Ehrungsveranstaltungen konnten damit - wenn auch im 
eingeschränkten Format - durchgeführt werden. Alle weiteren Titelträger 2019 erhalten das 
Ehrengeschenk des Landkreises zu internen Veranstaltungen bei den Vereinen oder Verbänden. 
 
Die wichtigsten Schwerpunkte der vergangenen Monate sind damit skizziert. Diese Ausführungen 
erheben aber keinen Anspruch auf Vollständigkeit, sollen dennoch verdeutlichen, dass die 
Unterstützung, Beratung und Förderung unserer Vereine und Kreisfachverbände oberste Priorität hat. 
 
Vielen Dank! 
 


